

Liebe Trüffelpatinnen und -paten

Nicht nur rund um die Welt, sondern auch in unserer mikro- & makrokosmischen Trüffelwelt im Schenkenbergertal war 2021 erneut ein spezielles Jahr - nicht epidemiologisch, sondern trüffelmeteorologisch...:

Nach erfolgreichen Feldarbeiten zu Beginn des Jahres (z.Bsp. Bodenlockerung, -belüftung, Inokulierung und Baumschnitt) haben uns die niederschlagsreichen Wetterbedingungen gegen Ende des Frühlings und im Sommer einen Strich durch die Trüffelrechnung gezogen. So müssen wir feststellen, dass im Vergleich zum Vorjahr unsere diesjährige Burgundertrüffelernte relativ bescheiden ausgefallen ist. Wir vermuten, dass aufgrund der feuchten Bodenbedingungen von Mai bis Juli die Verflechtung der Myzelhyphen im Untergrund - einer Vorstufe zur Bildung der Trüffelknolle - nur verringert stattfinden konnte, was zur mageren Ernte diesen Herbst geführt haben könnte.

Noch ist dieses Jahr aber nicht vorbei und die Hoffnung stirbt bekanntlich zuletzt. Während diesen Tagen startet unsere Périgordsaison! Wir sind gespannt und hoffen, dass die Périgordtrüffel nicht so negativ wie die Burgundertrüffel auf die diesjährigen Wetterbedingungen reagiert haben. Wir lassen uns überraschen.



*Bodenbelüftung    Suchanlass in Thalheim    Indian Summer Event im Engadin    Herbstbeginn auf der Plantage*

Mit grosser Freude konnten wir dieses Jahr wieder einige Trüffelanlässe durchführen. So war die Burgundertrüffelsuche und das anschliessende Nachtessen eine gelungene und erfreuliche Alltagsabwechslung. Auch das Indian Summer Weekend im Engadin war ein grosser Erfolg. Wir hoffen, dass sich die epidemiologische Lage im neuen Jahr normalisieren und beruhigen wird, so dass schon bald wieder vermehrt solche Trüffelanlässe durchführbar sind. Sobald es soweit ist, informieren wir euch wie immer gerne über per Mail.

Für eure Treue, die wertvolle Unterstützung unseres Projektes und den gegenseitigen Austausch bedanken wir uns herzlich. Wir würden uns freuen, euch auch im nächsten Jahr wieder zu unseren Paten zählen zu dürfen!

Nun wünschen wir euch von ganzem Herzen eine wunderbare Advents- und Weihnachtszeit und einen guten Rutsch in ein glückliches und gesundes Jahr 2022!

Herzliche Grüsse,

Riet Klainguti

Daniel Limacher

Benedict Fornaro

Andy Müller